

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, JUEVES 20 DE JUNIO DE 1878.

Número suelto: 5 CENTIMOS de real
en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS
Y ANUNCIOS: á precios convencionales.
La correspondencia se dirigirá al Administra-
dor de EL SERPIS
D. ENRIQUE PUBLER ESPÍ, Mercado, 28.

NUM. 43.

ALCOY 20 DE JUNIO DE 1878.

LA PAZ PERPETUA.

Ahora que un Congreso Europeo trata de resolver la pavorosa cuestión de Oriente, sino en definitiva, al menos para prevenir en una larga serie de años los conflictos que de ella pueden derivarse, no creemos fuera de propósito estos apuntes sobre la idea de la Paz perpetua, alimentada por la noble tendencia de algunos pensadores.

Esta doctrina no es nueva en el vasto campo de la ciencia política, y siempre se ha traducido en forma de una aspiración generosa.

Jorge Podiebrad, Rey de Bohemia, expuso ante Luis XI, Rey de Francia, en 1464, un plan para la emancipación de los pueblos y de los Reyes por la organización de una nueva Europa; proponía en él una coalición de las potencias secundarias, á la que no habrían podido resistir ni el Papa ni el Emperador, y que á la vez hubiera impedido toda tiranía y toda agresión. Enrique IV de Francia y su ministro Sully, á fines del siglo XVI, concibieron un proyecto semejante pero mucho mas profundo: se trataba de formar una república cristiana de Estados independientes, en la que se hubieran hecho imposibles las guerras por una especie de consejo anfictiónico. En 1623, publicó *La Croix* en Paris *El nuevo Círculo*, discurso de las ocasiones y medios de establecer una paz general y la libertad del comercio por todo el mundo; se aboga en él en favor del establecimiento de una dieta internacional permanente que sería investida de la facultad de dirimir todas las querellas entre las naciones. Leibnitz sostenía en 1670 que las naciones de Eu-

ropa alcanzarían este fin cuando se constituyesen en confederación bajo la soberanía del Emperador de Alemania. En 1693, William Penn, en un *Ensayo sobre la paz presente y futura de la Europa*, intentó también probar que por el establecimiento de una dieta ó confederación podría Europa, siquiera, librarse completamente de la guerra. Veinte años después, la teoría de la paz universal y perpetua halló en el Abad de Saint-Pierre uno de sus mas entusiastas defensores. La primera obra suya sobre este asunto se publicó en 1712, y la última en 1736. Rousseau dió en 1761 una elocuente exposición de las opiniones del ingenioso abad. Goudard, en su libro *La Paz de Europa* (1757) y en su *Explorador divino* (1765), y Mayer en su *Cuadro político y literario de la Europa en 1775* (1777), propusieron, para asegurar y mantener la paz, planes de Congreso europeo, que son, en sustancia, los mismos del abad de Saint-Pierre.

En seguida vino la obra de Kant, *De la Paz perpetua*, y acaso no es inferior á ninguna de las de igual índole que se han publicado.

Kant no suponía más que lo que juzgaba debiera adoptarse pronto. Creía solamente que tal sueño, si merecía este nombre, era de los en que debe complacerse un hombre de bien; que se podía hallar en la observación de la naturaleza y en las tendencias esenciales de la historia motivos para esperar que la causa de la paz triunfara un día, y que se acabaría por establecer y hacer observar un sistema de jurisprudencia internacional que evitaria toda guerra. Vió claramente que el proyecto del abad de Saint-Pierre era vicioso, en lo de admitir que el Congreso propuesto sería la obra de los reyes y les garantizaría, no solo contra las guerras exteriores, sino con-

tra las revoluciones interiores.

Kant observó muy bien que las naciones deben gobernarse ellas mismas y estar sometidas solamente á la autoridad de la ley; que esta es la primera condicion para que formen entre si un concierto con algunas probabilidades razonables de impedir la guerra.

Kant queria que cada Estado confederado quedase á cubierto, de modo que hubiera union sin fusion.

Desde Kant, muchos han escrito en el mismo sentido y con igual objeto. Saint Simon, Fourier y tras de estos todos los socialistas y comunistas, han ofrecido sus planes para la abolición de la guerra. Hastrá se han formado sociedades en América, en Inglaterra y en el Continente para el establecimiento de una paz permanente y universal, cuyas sociedades han subvencionado periódicos como el *Mensajero de la Paz*, *Correo de la paz*, etc., para defender sus ideas, y han celebrado repetidas veces reuniones internacionales. En 1863 recomendó Napoleon III á los de más soberanos el proyecto de una Dieta europea, de un Congreso permanente de la paz para el arreglo de las cuestiones internacionales. La guerra franco-alemana, tan llena de horrores, tan preñada, á lo que parece, de males futuros, ha dado impulso y nueva vida á la idea de hallar un medio que dé alguna seguridad contra la repetición de tal calamidad.

Era de ver cuanto se habló de esta idea en los periódicos los primeros meses que siguieron á la guerra. Entre los que recientemente la han defendido, los que merecen más atención son tal vez el profesor Seeley, lord Amberley y M. de Laveleye.

No hay, pues, para qué tratar hoy de quimérico el proyecto de

Kant. Muchos de los que ven pocas probabilidades para que se realice, mirarán con buenos ojos su defensa, juzgándola apropiada para inspirar un saludable horror á la guerra.

Acaba de publicarse en Bruselas por M. Georges Kaiser un estudio muy interesante, por medio del cual se esfuerza en demostrar la posibilidad y aun la probabilidad de que se envenene la pasta por el solo hecho de amasar á brazo y de cocer en hornos poco limpios y llenos de gases deletéreos. El autor, después de haber hecho la monografía del pan, desde los tiempos mas antiguos hasta nuestros días, estudia sucesivamente el acto de amasar el pan á brazo y el de trabajarlo con máquina, ocupándose luego de su coccion en hornos por calefacción directa y en hornos *aerothermos*, es decir, calentados por medio del aire caliente.

Manifiesta los inconvenientes que resultan del amasamiento á brazo por las fatigas que impone á los obreros que lo ejecutan y la pérdida de salud las mas de las veces; hace patentes los peligros que corren los consumidores, por las secreciones que forzosamente mezclan con la pasta los obreros medio desnudos y bañados en sudor, siendo origen de corrupcion y envenenamiento en algunos casos, sobre todo (lo que no es imposible) cuando algun jornalero esté atacado de tisis, tifus, cólera, viruelas y en general de cualquier enfermedad contagiosa; haciendo ver la imposibilidad de tales peligros y la mejor regularidad con que se trabaja la pasta empleando la artesa mecánica.

Entre los muchos inconvenientes que ofrece la coccion del pan en hornos por calefacción directa,

que lograrse ablandar vuestro corazon de piedra. Sufrid pues la venganza de cielo!

Dijo y adelantose todavia algunos pasos hacia el cuarto de Angela; pero el caballero ganando la puerta de un salto, la abrió de un empujon, lanzose sobre el lecho, separó las cortinas gritando: —Angela!... Angela!... Luego inclinose sobre ella, la agarró las manos y convulsivo, con voz terrible exclamó: —Ved lo que habeis ganado!... ¡Un cadáver! ¡El cadáver de mi esposa!

El coronel se acercó á la cama lleno de horror... contempló á la amiga de su infancia: ninguna señal de vida... Angela habia muerto, efectivamente.

Entonces levantó el puño contra el cielo, exhaló un ronco abullido y se lanzó fuera de la casa y nunca mas se ha vuelto á saber de él.

Aquí terminó el desconocido su relato, levantándose del banquillo, sin que el baron profundamente impresio-

nado, acertara á dirigirle siquiera una palabra.

Algunos días después fué víctima aquel de un ataque apoplético, que lo condujo al sepulcro á las dos horas: examinados sus papeles se reconoció que no llevaba el nombre de Beaudasson, que se atribuía, sino el de Mégnars, siendo él por lo tanto el infornado caballero del cuento.

El baron dió gracias al cielo por haberle enviado este aviso, cuando más cerca estaba del abismo, jurando no dejarse seducir nunca más por los falaces atractivos de un vicio tan fatal; y hasta ahora ha guardado fielmente su promesa.

FIN.

vos, que habeis labrado su desgracia, y se arroja en mis brazos con deleite... Desesperaos cuando sepais que se cumplirá nuestro comun anhelo, bendiciendo la Iglesia nuestro enlace... ¡Y me llamabais insensato!... ¡Oh! Tan solo queria el derecho de aspirar á su mano, pues su corazon me pertenece ya hace tiempo. Si, caballero: antes que á vos me amaba, me amaba con pasión, pues habeis de saber que yo soy Duvernet, su amigo de la infancia, educado con ella, á ella unido con los vinculos del corazon y separado únicamente gracias á vuestras satánicas seducciones. Solo cuando partí para la guerra, Angela reconoció lo que valia; y cuando yo lo supe, era ya tarde. El inferno me inspiró la idea de entregarle al juego para arruinarnos y perderos, os he seguido hasta Génova, y por fin acabo de lograrlo. ¡Ea, pues! Ahora vamos á ver á vuestra esposa!

Permaneció el caballero aniquilado

y como herido de un rayo: de repente se desplegabá ante sus ojos aquel secreto fatal que se le ocultaba, comprendiendo la infinidad de sufrimientos que habia acumulado en el corazon de la infeliz. —Que decida mi mujer, dijo por fin con voz apagada echandose á andar en pos del coronel. Este, al llegar á la casa se agarró á la campanilla: el caballero contentándole, le dijo: —La pobre estará durmiendo; ¿os atreveréis á turbar su dulce sueño?

—A otro con esas, dijo el coronel; ¡acaso ha goza lo un solo momento de descanso, desde que la estais atormentando con vuestra conducta?—y pronunciando estas palabras dirigíase ya al cuarto de la joven, cuando cayendo á sus piés el caballero, le dijo con desesperado acéto: —Compassion por Dios: contentaos con haberme reducido á la mendicidad, renunciad á mi mujer.

—También tuvisteis postrado de este modo al viejo Vertua, ¡miserable! sin

Noticias generales.

se distinguen: la irregularidad en la coccion, las porquerias incrustadas en la pasta y, lo mas grave, los gases delectreos de que está mas o menos impregnada esta pasta.

Para remediar, pues, dichos inconvenientes, se han inventado, hornos de aire caliente, de los cuales se considera como tipo más perfecto el horno acrotheimo Kaiser, recomendándole en este sentido M. Graty y la comision encargada por el Gobierno belga para estudiar las mejoras que deben introducirse en la composicion y fabricacion del pan para el ejército; estando todos contestes en presentar el horno Kaiser como el mejor de los hornos acrotheimos, bajo el triple concepto de los gastos de calefaccion, gastos de conservacion y de la mas perfecta coccion.

El ingeniero Sr. Silvestre practica el siguiente medio para precaver de la humedad las paredes expuestas al contacto del agua: Se revoca la superficie que se quiere hacer impermeable con una solucion de jabon, y despues de 24 horas se aplica otra solucion de sulfato de alumbre, renovándose la operacion algunas veces.

Se ha observado en algunos depósitos de agua, asegurados con este baño, que á la profundidad de 10 metros y en 6 años seguidos, no se ha percibido la menor filtracion.

El girasol tiene un gran poder absorbente de la humedad, que le hace á propósito para utilizar y sanear las tierras pantanosas; tanto más, cuanto que las numerosas semillas de su gigantesca flor sirven para alimento de los ganados.

Para conocer la pureza de la leche, intróúzcase en la vasija que contiene el líquido una aguja de media, la cual debe retirarse pasados algunos momentos sin variar su posición vertical.

En el caso de que la leche sea pura, se sacarán adheridas á la aguja algunas cantidades de ella, pero si se ha adulterado con agua, la aguja saldrá completamente limpia.

Ya que no se pasan visitas de inspeccion á los establecimientos donde se expende este liquido, con notable perjuicio de los consumidores, aconsejamos á éstos vayan provistos de su correspondiente aguja, y de este modo se beberá la leche el que la adultere.

Ahora que se abren las flores de lis conviene tener presente el uso que de sus hojas se hace para curar las quemaduras.

Se recojen los pétalos de la flor y se les pone en infusion en aceite de almendras dulces.

Apén as recibida la quemadura se aplica sobre ella una compresa de hojas de flor de lis bien imbibidas en el aceite. La cauterizacion se verifica en seguida disminuyen los dolores, y apenas, queda señal de la quemadura aplicando esta especie de cataplasma.

Escriben de Mallorca que las cosechas prometen muy poco, pues a guen careciendo del agua elemento mas indispensable de la vida. Por fortuna no ha llegado á la isla la devoradora langosta ni el roedor filoxera.

—Trátase de establecer en Valencia y su provincia varios conventos de frailes franciscanos y la casa-noviado de dicha orden. En Villareal, Castellon, se halla establecido uno.

—El célebre general Totleben, que manda ahora el ejército ruso de ocupacion, ha ordenado á todos los oficiales con licencia en su pais que se incorporen á los regimientos.

—De varios puntos de Castilla y principalmente de Valladolid, Alaejos, Palencia, Zamora y Peñaranda, escriben participando la baja en los precios del trigo, sobre todo en Palencia, en donde ha sufrido aquella semilla un descenso de tres reales en fanega.

En breve parece que quedará ultimada una pequeña combinacion de mandos militares de alguna importancia.

—Con referencia á personas que acaban de llegar de Caspe, se sabe que la falta de agua ha producido la total pérdida de la cosecha en el término municipal de aquella ciudad.

—El Gobierno ha dirigido una circular telegráfica á las autoridades de las principales poblaciones de la costa del Mediterráneo, pidiendo se notifique diariamente el estado de la salud pública.

—La guardia civil ha detenido en la estacion de Tortosa tres sujetos á quienes se decía de público estaban complicados en el robo del tren expreso verificado últimamente en las inmediaciones de Barcelona.

—Las cosechas en Navarra prometen ser muy abundantes. Sobre todo en las cercanias de Pamplona el campo está muy hermoso y esperan los labradores obtener larga remuneracion de sus penosos trabajos.

—Parece que hasta ahora se han formulado ocho votos particulares y 50 enmiendas al presupuesto general de ingresos.

Las fuerzas que se han de disolver en la Habana, son: seis batallones de cazadores, dos regimientos de linea, dos de caballeria y uno de artilleria.

—Dice el Noticiero de Murcia que en un templo de aquella capital, el mismo día y en la misma misa, han recibido la bendicion eclesiástica 13 parejas de matrimonio.

—Uno de estos últimos días tuvo lugar en Hernani una colision entre paisanos y soldados, promovida por haberse negado las mozas á bailar con los militares.

Resultaron varios heridos.

—Hace unos quince días que se celebró en Tarazona un matrimonio entre un pobre de solemnidad, que cuenta 95 años de edad, y ha sido viudo cuatro veces, y una pobre, tres veces viuda tambien, que tiene 87.

—De Valencia han enviado al Sr. Romero Ortiz, para su museo, diez y ocho retratos de generales de jesuitas.

—El ayuntamiento de Sevilla ha dispuesto la colocacion de paños en las casas del consistorio durante la estacion del Corpus, alquilándolos al precio de cien reales cada uno.

—Se está imprimiendo el programa de las regatas que han de verificarse en el puerto del Grao durante la próxima feria. Hay fundadas esperanzas de que á dicha fiesta concurrirán á disputarse los premios ofrecidos acreditados Clups de varias poblaciones marítimas.

—A las doce de la mañana de ayer recorrió las calles de Valencia, la célebre degolla, siguiendo la misma carrera designada para la procesion del Corpus.

—El emperador de Marruecos decretará en breve plazo la franquicia absoluta de derechos para la importacion á nuestro pais de cereales, harinas y otros comestibles.

—El día 22 del corriente se inaugurarán las obras de un puente de barcas que vá á establecerse sobre el rio Júcar en el sitio denominado Cruz de Muzquiz, inmediato á Sueca.

—El 17 se ha aprobado definitivamente en el Senado el proyecto de ley autorizando la creacion de un manicomio modelo en Valencia.

—La comision encargada de formular un proyecto de ley para combatir la plaga de la filoxera, en el caso de que atacara á los viñedos de nuestras provincias, ha terminado su cometido.

—Está ya montado en la Exposicion de Paris, en la galeria de las máquinas francesas, el volante destinado á poner en movimiento la última seccion del árbol de trasmision; se ha fundido en la fábrica del Sr. Parcou de Saint Ouen y pesa 40.000 kilogramos, es decir, cerca del doble de los volantes más fuertes que se han construido hasta ahora.

Seccion local.

Ayer se verificaron los exámenes de la escuela que dirige D. Gonzalo Faus. Cuantos presenciaron estos ejercicios quedaron altamente satisfechos, y así tuvo ocasion de oírlo dicho profesor de boca del Sr. Cura ecónomo, quien haciéndose interprete de la satisfaccion de la Junta local, alentó á los discípulos al estudio, dando al mismo tiempo la mas cumplida enhorabuena al profesor con esa facilidad que le distingue en su oratoria.

Todos los ejercicios demostraron que los discípulos que ayer sufrieron examen tienen una acertada direccion; pero nada dejó tan satisfecho al público y Junta, como esa novedad introducida en su escuela de establecer el pugilato inteligente entre los pequeños. En este ejercicio se ven á los niños animados del deseo de inutilizar al contrario con preguntas en las que el interrogador procura buscar el lado débil de su contrincante, consiguiéndose así que los discípulos, conocedores de las sutilezas de sus compañeros estudien, en general, de igual modo, para ganar el premio reservado en el día del triunfo á los vencedores.

Unimos á las demás nuestra felicitacion.

A consecuencia de peticion hecha por varios dueños de los terrenos comprendidos en la segunda zona del plano de ensanche, vimos ayer que se estaba llevando á cabo el oportuno replantamiento. Celebramos que la comision que entiende en esta tan deseada mejora de señales de vida y se estimule para ir haciendo lo mucho que aún quedapor hacer.

Por una pareja de Orden público fué conducido á la prevencion un forastero que mendigaba, por haber amenazado á dichos agentes al preguntarle si tenia licencia para mendigar.

Mañana á las nueve darán

principio en el local de la escuela de Párvulos los exámenes de la elemental que dirige D. Antonio Anguiz Garcia.

Por equivocacion en la lista que adquirimos de los niños premiados en la escuela de Párvulos, publicamos ayer el nombre de Venancio Casasempere Sempere en lugar de Venancio Sempere Zamora.

A continuacion insertamos los nombres de los alumnos premiados en los exámenes celebrados ayer en la escuela que dirige D. Gonzalo Faus.

- Melilla. Juan Soler Jordá. Diploma. Gonzalo Barrachina de 1.ª clase. Carbonell. Eduardo Pascual Vilaplana. Enrique Jordá Blanes. Lino Valor Giner. Rafael Santonja Canto. José Llorca Pascual. José Valor Giner. Joaquin Borrel Domenech. Victor Espinós Moltó. Miguel Juliá Vilaplana. Tomás Giner Galbis. Juan Jordá Valor. Adolfo Soneira Diego. Blas Moltó Giner. Rafael Calatá Perez. Francisco Domenech Carbonell. Id. de 2.ª Leopoldo Candela Sempere. Juan Masía.

Con el fin de que llegue á conocimiento de los interesados y se presente en la Secretaria municipal, participamos que por la Alcaldia se están practicando gestiones en averiguacion del domicilio de los padres ó parientes del soldado de marina José Juan Gisbert Sanchez, hijo de José y de Rita, á quienes se les ha de notificar un asunto que les interesa.

Por la comision del Repeso fueron multados con una y dos pesetas, respectivamente, un espendedor de frutas y otro de carnes por no dar en sus artículos el peso legal.

PUBLICACIONES.—El núm. 415 de El Fomento de la Produccion Nacional trata de La Paz, de las causas de la crisis, el derecho del arrendamiento, y de la Exposicion de Paris.

—El núm. 101 del Fomento de la Produccion Española correspondiente al 15 de Junio, publió artículo sobre el Tratado hispano-belga los presupuestos de Puerto-Rico, y variada seccion demiscelanea.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Santísimo Corpus Cristi, S. Silverio, papa, Sta. Florentina y S. Macario.

SANTO DE MAÑANA.—S. Raimundo S. Luis Gonzaga, y S. Eusebio, obispo.

CULTOS.—Iglesia del Santo Sepulcro.—Continúa el mes del Corazon de Jesus con orquesta y un coro de niños.

Parroquia de Santa Maria.—A las 9 funcion con orquesta y sermón al Smo. Corpus, predicará D. Miguel Vilaplana por la tarde despues de vísperas con orquesta procesion general.

El adorno de la iglesia estará á cargo de Don Rafael Verdú.

En todas las demas iglesias, á las 9 misa solemne con el señor orquesta.

Anuncio oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallón del Regimiento Infantería del Rey número 1. Vista de Hospital y vigilancia el Alcaide D. José Yela López.

Sección mercantil.

Alcoy 20 de Junio de 1873.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPER, DIAS, INTERESES. Lists exchange rates for various locations like Alicante, Almería, Barcelona, etc.

Variedades.

Expedición al Sur de Egipto.

M. Lesseps ha suministrado a la Academia de Ciencias de París interesantes detalles acerca de la expedición llevada a cabo en el Sur de Egipto por el general Gordon.

Existe, pues, una diferencia sensible entre la carta del estado mayor egipcio y la de Stanley, que coloca el lago Alberto a 2 ó 3 grados de latitud al S. del Ecuador.

El dominio de Egipto se extiende desde el primer grado de latitud en la región del lago Alberto a 31° en que se encuentra Alejandría.

M. Lesseps dio lectura en seguida a los principales pasajes de una memoria publicada por el capitán Burton con motivo de la exploración que el mismo ha realizado en el país bíblico de los madianitas para descubrir minas de oro.

El capitán Burton es célebre por la peregrinación que hizo a la Meca en 1853, disrazado de musulmán. En este viaje supo por un compañero de camino que en una comarca próxima al golfo de Akaba existían amontonados riquísimos tesoros.

Hace dos años que el capitán Burton participó al virey la revelación que le habían hecho. El gobierno egipcio organizó en consecuencia una expedición que fué puesta a las órdenes del capitán con el objeto de explorar las costas de la Arabia. Dos fragatas bien equipadas trasportaron al capitán Burton y su numeroso acompañamiento.

La expedición ha penetrado en una comarca totalmente desconocida de los viajeros y situada en el interior a cinco días de marcha del golfo de Akaba. En todas las partes recorridas se han encontrado vestigios del poderío de los pueblos que en otro tiempo habitaban allí; las ruinas de 32 ciudades importantes y los restos de establecimientos metalúrgicos indican que los hebreos sabían sacar partido de las riquezas del país.

El capitán Burton ha observado tres yacimientos de azufre, depósitos abundantes de espejeo y salitre, recogiendo varias muestras de minerales que han sido enviados a Francia y que M. Draubree someterá en breve al análisis. Existen también minas de plata que contienen de 15 a 20 por 100 de este metal. Los arroyos y ríos son muy numerosos y todavía se ve acuñados construidos en una época muy remota para llevar el agua a los establecimientos metalúrgicos.

La historia no menciona estas ciudades que han existido antiguamente a orillas del mar Rojo. M. Lesseps se asombra de esta omisión. Quizá nuevas exploraciones permitan encontrar algunos documentos. La carta inglesa de las costas del Mar Rojo y del interior de Arabia es incompleta. El gobierno egipcio publicará pronto otra mucho más exacta.

El descubrimiento de estas minas de plata, hierro, azufre, etc., podrá llegar a ser para el Egipto una importante fuente de riqueza. Por último, M. Lesseps señala el curioso descubrimiento que M. Mariette, erudito arqueólogo, ha realizado en el centro de Egipto de las ruinas de una habitación que se remonta a la época de la duodécima dinastía, es decir, a tiempos anteriores a los de Abraham. M. Mariette ha reconstituido esta casa, que debía pertenecer a un gran señor egipcio; el fac-simile figura en la Exposición universal en el Jardín del Trocadero.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

17 de Junio.

En completa, aunque extraña calma la política interior, y digo extraña por que el cúmulo de dificultades que parece ha creado en el seno del gabinete la solución aplicada al conflicto surgido por la dimisión del Sr. Silveira, no se ha manifestado abiertamente; la aparente calma en que hoy aparece la política haría casi naturalmente a hablar, ya que nada se puede del interior, algo (de) los sucesos que conmueven el exterior en Oriente.

Todas las ilusiones que los ultraconservadores se habían formado respecto a la supuesta paz europea, van evaporándose, y por ende en su condensación permiten vislumbrar algo de la espantosa realidad.

Correspondencias particulares

habidas en Madrid sobre el asunto, y que por el criterio unánime con que se manifiestan, aborsaba la atención con algunas más de que las oficiales, pantan el estado de la cuestión de Oriente complicada hasta lo indescifrable.

El Congreso, reunido en Berlín no encuentra fórmula de proposición para un acuerdo. Resentida, aunque con la conferencia al parecer serena, Italia ve con indignación que hayan de ser estranjeros los jueces que han de determinar cual sea el fruto de sus sangrientas victorias; Turquía, desmoronada y todo estrecha el vínculo que constituye su defensa, y a pesar de tanto castigo, aun no se da por vencida; Inglaterra se prevale maniosamente de su iniciativa en el fomento de los intereses de los pueblos; Austria no puede respirar a gusto, porque tiene el cerebro saturado de ultramontanismo; Alemania pretende quizá realizar la fábula sabida de Los dos conejos; Italia se burla de los franceses hasta se niegan en tanto la Grecia entabla a palos su demanda de legítima heredera del feudo de Constantino.

Y no hay por qué dudarlo; esta es la fase que hoy presenta la cuestión; su apogeo, digámoslo así hoy mas que nunca, a juicio de todas las correspondencias particulares, y nada atenua tan amargo juicio, antes bien parece justificarle el último telegrama recibido anoche en Madrid que asevera que se ha desistido por completo del alejamiento simultáneo de la escuadra inglesa y ejército ruso, única base en que podía fundarse la dilación del rompimiento de las hostilidades.

Los delegados turcos, por su parte, han manifestado que van al Congreso dispuestos a no transigir en nada ni con nadie. La guerra de Oriente va, pues, a comenzar. Respecto a nuestra vida política interior, ya dije que nada, por hoy, acaecía digno de mencionarse, a no ser el mal humor de los diarios neo-católicos, en vista de la Real orden que ayer publica la Gaceta, disponiendo se haga saber, por medio de los Gobernadores, a los reverendos Obispos, (sin que por esto se ofenda el claro talento y recta conciencia que les distingue) «que la privación de sepultura eclesiástica sólo podrá acordarse previo el oportuno expediente canónico y en las condiciones que las leyes permitan».

Aunque esto lo sabrán quizá mejor en Alcoy que aquí, puedo decir a V. que las gestiones que tiene entabladas con el Gobierno el Ayuntamiento de Valencia van resultando nulas, porque ayer mismo conferenciaron espansivamente los diputados y senadores del antiguo reino con el Presidente del Consejo, presentes los Sres. Ministro de Hacienda y Subsecretario de Gobernación, sin que nada consiguieran en su celoso afán por la mejora del estado económico de la provincia en general, y habiendo sido desestimadas cuantas reclamaciones se intentaron respecto a los deseos del Ayuntamiento de Valencia, en particular.

Telegramas extranjeros.

Berlin 17.—No es cierto que Rusia haya ofrecido evacuar en breve la Rumania. Ni la evacuación ni la entrega de prisioneros se llevarán a cabo hasta que el gobierno turco abandone las plazas selilas por el tratado de San Stefano.

Hasselmann, jefe del partido socialista, ha sido puesto en prisión por delito contra el orden.

Berlin 17.—La sesión del Congreso europeo se abrió esta mañana a las diez. El príncipe Gortschakoff, que sigue acompañado de la gaceta, tuvo que ser conducido al salón en litera, lo mismo que el día de la apertura.

El príncipe Bismark presentó un reglamento calcado en el que sirvió para las deliberaciones de 1856. El Congreso se servirá de este reglamento; pero introduciendo en él algunas reformas.

El conde Schuvaloff habló en seguida para recordar y explicar los sucesos que precedieron a la estipulación del tratado de San Stefano.

Se ha distribuido a los plenipotenciarios una colección de impresos, entre los cuales figuran los memorandums de los Principados danubianos y la exposición elevada por los cretenses en solicitud de que se les anexiona a Grecia. Los delegados turcos parecen dispuestos a guardar una actitud intransigente.

El delegado griego ha visto a casi todos los representantes de las grandes potencias. El príncipe Bismark no le ha recibido todavía.

Se desiste del alejamiento simultáneo de Lord Beaconsfield no podrá tomar parte en las discusiones porque no habla el francés ni el alemán. Lord Salisbury lo habla con alguna dificultad. Los trabajos del Congreso promenten ser mas lentos de lo que se supuso en un principio.

Berlin 18.—Asegúrese que en la sesión última del Congreso se trató de la constitución de la Bulgaria, sin que se llegara a resolución alguna. En el día de mañana se seguirá tratándose de este asunto. Se duda de que Grecia sea admitida en el Congreso.

El príncipe de Bismark hace esfuerzos por que se acorte la duración del Congreso, pero se cree que durará hasta mediados de julio. Anoche comenzaron los plenipotenciarios en casa del príncipe de Bismark.

Viena 18.—Los montenegrinos han hecho 60 prisioneros.

ULTIMA HORA.

A la hora avanzada en que entraba este número en máquina, no habíamos recibido aun el telegrama de nuestro servicio particular.

VERDADERA GINGI.

Para los que gasten telas para e fardar.

No dejéis de visitar la fábrica de don Ramon Climent, Plaza del Teatro, tienda de Ntra Sra de los Desamparados, donde encontrareis las telas de todas anchos, superiores en sus clases fuertes y a precios que nadie puede competir. Para mas ventaja se sirven a domicilio.

Tienda de Ntra Sra. de los Desamparados, Plaza del Teatro. (3) ALCOY 1873. Imprenta de EL SERPIS. Mercado 26.

SECCION DE ANUNCIOS.

SUSCRICION.

En el establecimiento de D. Enrique Poblet, Mercado 23, se admiten suscripciones a La Ilustracion catolica y a La Violeta, semanarios ilustrados que se publican, respectivamente en Madrid y en Audujar.

Al publico.

D. Joaquin Morrio acaba de recibir un completo y variado surtido de papeles pintados a precios tan economicos, que con seguridad puede anunciarse que no tienen rival por su clase y precio.

Al mismo tiempo ofrece sus servicios como pintor y dorador en la calle Mayor N.º 12. (10)

A VISO.

Se vende una Fábrica de Jabon con todos sus enseres y utensilios, con la condicion de que al que la compre, se le enseñará a fabricar dicho producto.

Darán razon calle San Francisco número 60 piso principal. (29)

GRAN SURTIDO DE TINTA

DE VARIOS COLORES para tinter paños.

MODESTO PEREZ, unico representante en esta de la casa Gilkenet Pharmacia Verviers, ha recibido una remesa de tinta negra al precio de 32 rs. botella de cabida de 1 litro.

Las de color, azul y grance se expenden a precios módicos. Se despachen en el tinte de La Bolla, y en el establecimiento de E. Poblet (30)

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Julian Jacard, se acaba de recibir una partida de PORLANT inglés, el cual se expende garantizado. (39)

TODA MÁQUINA PARA COSER

DE LA COMPAÑIA FABRIL

Singer

lleva asegurado en el brazo de la misma la marca de la Fábrica en metal exactamente igual en todos sus detalles al diseño siguiente:



40 medallas de oro ganadas en diferentes exposiciones y mas de

2.000.000

de máquinas vendidas por la Compañia demuestran la superioridad de sus máquinas sobre todos los otros sistemas.

Venta a plazos desde 10 rs. semanales 10 por 100 de rebaja al contado.

Unico depósito de Alcoy:

Calle S. Nicolás, núm. 4, Relojeria.

Nota: Varios poseedores de máquinas de otros sistemas han solicitado cambiarla por las legítimas de Singer. Nadie de los poseedores de las de Singer ha solicitado cambiarla por otra de otro sistema a pesar de que en nuestra casa tenemos de varias. (3)

EL DEPÓSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle. En el mismo se vende CIMEN-TO romano y CAÑOS de barro de todas clases a precios económicos. (14)

GINNASIO MÉDICO.

Siendo por todos los médicos reconocida la necesidad que la juventud tiene de desarrollar sus fuerzas físicas, y habiendo llegado a noticia de Mr. Grañe que en Alcoy se carece de un establecimiento gimnástico, ha resuelto establecer uno, contando con el apoyo de los jóvenes todos. Al efecto espera que los que desean asistir a las clases que se abrirán desde el día 1.º del próximo Julio, se pasen por la Admon. de El Serpis y hagan constar sus nombres a fin de ver si conseguido un buen número de discípulos será factible el propósito de dicho profesor.

El precio mensual será el de 20 rs. sin perjuicio de poder reducir la cuota mensual según el mayor número de discípulos. (3)

PALEOGRAFIA CASTELLANA

Ó-SEA

coleccion de documentos auténticos para comprender con perfeccion todas las formas de letras manuscritas que se usaron en los siglos XI, XIII, XIV, XV, XVI y XVII. Alfabetos mayúsculos y minúsculos, cifras, signos, abreviaturas, tabla numérica y un vocabulario del castellano antiguo, con la traduccion correspondiente en las páginas inmediatas, por Venancio Colomera y Rodríguez.

Esta obra consta de 35 entregas, al precio de 4 rs. una, la cual se dará en junto por el infimo precio de 60 rs., en la libreria de Poblet.

AVISO IMPORTANTE Y ECONOMICO.

A los Sres. Fabricantes de paños, papel, casas de comision, corredores y enfardadores.

No consentan Vds. pagar medio real, cuartillo u octavo mas por vara de TELA PARA ENFARDAR, teniendo la proporcion en las superiores clases y precios reducidos del Establecimiento de los

Sres. Viuda e Hijos de Vicente Company.

- Telas superiores para enfardar de 6 palmos valencianos ancho, a 2 rs. 75 cts. vara.
« « « 5 « « « 2 « 25 «
« « « 4 « « « 1 « 75 «
« « « 3 1/2 « « « 1 « 50 «
Sacos para lanas o borras de 14 palmos largo y 4 ancho a 7 rs. una.
« « « 20 « « « 5 1/2 « 13 «
Sacos de envase de todas clases de 2 3/4, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2 y 5 rs. una.

Tambien ofrecemos al publico entre los articulos de paqueteria y quincalla

- les siguientes:
Teléfonos: a 80 rs. las dos boquillas con 20 metros de alambre.
Camas hierro inglesas a 90, 100, 120, 140, 160, 180, 200, 220, 240 y 260 una.
Hojas lata: Parsons a 190 rs., caja marca CAIC 210 rs. caja y CAIX a 260 rs. caja.
Estanto inglés: la libra valenciana, 3 rs. 38 céntimos.
Cacao Guayaquil: la arroba valenciana, 170 rs
Cacaos Caracas: de 200, 220, 240, 260, 280 y 300 rs. arroba valenciana.
Zarza Cortas: frasco grande, 10 rs. pequeño 5 rs.
Zarza Bristol: « « 20 rs.
Soda Refrescos: cada paquete 1 rs. 50 céntimos. (16)

Nueva invencion de navajas afeitar, sin peligro de cortarse.

POR DOS REALES Descubrimiento Parisien para dar brillo al planchado en la ropa blanca.

BAZAR VALENCIANO

POR DOS CUARTOS Papel químico para exterminar las moscas y mosquitos.

Manuel Such.

Por pocos dias acaba de abrir su establecimiento en esta Ciudad el acreditado comerciante procedente de Valencia, con el mas completo surtido en abanicos y articulos de quincalla, los cuales ofrece al publico a precios muy baratos.

Calle de S. Lorenzo, núm. 16. (8)

CASCARILLA AMERICANA PERFUMADA

Magnificos polvos impalpables para blanquear suavizar y embellecer el cutis, superiores a cuantos productos se usan y conocen hasta el dia, 8 rs. caja. Unico depósito, Drogueria del Moro, plaza San Agustin. (10)

AVISO IMPORTANTE.

A los Sres. MÉDICOS, al CLERO, los DENTISTAS, los INGENIEROS y otras personas que desean obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad Extranjera.—Dirigirse con carta certificada a Medicus, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra,) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (6.º-2)

ECONOMIA

PERFECCION.

En la calle de Santa Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases a precios sumamente módicos. (37)

AVISO.

Episodios internacionales y cantonales en 1874 por un testigo ocular. Hallase de venta en la casa de Ambrosio N. Verdú, calle de la Virgen Maria n.º 51. (4)

LA MUJER

DEFENSA POR LA HISTORIA, LA CIENCIA Y LA MORAL ESTUDIO CRITICO POR E. RODRIGUEZ-SOLÍS. TERCERA EDICION Agotada en muy pocos dias la venta la ras, acaba de ponerse a la venta la de esta interesante obra... Los señores libretos que tenían hechos pedidos y el público en general, pueden dirigirse a su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España. Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados a un precio muy reducido. En esta Administracion estan de muestra.